
Jésus prie pour notre unité 

 

Avant d’aller rejoindre son Père, Jésus dans sa prière sacerdotale prie spécifiquement pour notre unité… 

Jean 17:20  Ce n'est pas pour eux seulement que je prie (les apôtres), mais encore pour ceux qui croiront 

en moi par leur parole, 

21  afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis en toi, afin qu'eux aussi soient 

un en nous, pour que le monde croie que tu m 'as envoyé. 

22  Je leur ai donné la gloire que tu m 'as donnée, afin qu'ils soient un comme nous sommes un, - 

23  moi en eux, et toi en moi,-afin qu'ils soient parfaitement un, et que le monde connaisse que tu m 'as 

envoyé et que tu les as aimés comme tu m'as aimé. 

Jésus prie pour notre unité, pas une fois mais il le répète quatre fois, assurément il veut que nous y 

portions attention, pourtant…le Père nous a tous créées différents. 

N’est-ce pas que la parole nous invite dans l’unité à avoir une même pensée… Soyez très unis, ayez un 

même esprit et une même pensée. 1 Corinthiens 1 :10 

En conclusion, consciemment ou inconsciemment nous finissons par croire que l’unité serait tellement 

plus facile à vivre si nous étions beaucoup plus semblables, je dirais dans l’uniformité plutôt que dans la 

diversité. 

Chaque fois que Christ à intercédé dans sa prière pour nous, en demandant à son Père que nous soyons 

un, il a fait référence à son unité avec son Père.  Pourquoi Christ insiste-t-il autant sur le fait d’être un en 

Lui…tous simplement parce que c’est en Lui que nous comprendrons et que nous arriverons à vivre ce que 

signifie être un, comme le Père et le Fils le sont. 

Comment agissons-nous la plupart du temps…ne recherchons-nous pas l’unité par nos propres efforts, 

selon ce que l’on peut en comprendre plutôt que de s’arrêter, prier et demander à notre Père céleste de 

nous révéler comment il veut que nous vivions l’unité entre nous. 

Qu’est-ce qui nous fait agir ainsi, je peux vous répondre pour moi…je n’ai pas d’effort à faire pour me sentir 

unis avec des gens qui pensent comme moi, qui me ressemble, je n’ai donc pas besoin de demander au 

Seigneur de m’aider. 

Pour ce qui est de ceux qui ne pensent pas comme moi je réalise bien les efforts que je dois faire pour en 

arriver à ma compréhension de l’unité, malgré cela mon réflexe ne sera pas de prier mon Père pour 

m’aider mais tout simplement de ne pas multiplier les occasions avec ceux qui ne pensent pas comme 

moi. 

Comme il est facile de se faire des amis lorsqu’il qui nous ressemble. 

Que l’on en soit conscient ou non notre compréhension de l’unité se définit par le constat d’avoir une 

même pensée, les mêmes affinités, un même langage…on se ressemble d’où l’idée de l’uniformité. 

 

 



Au contraire ceux que l’on côtoie et qui n’ont pas un même langage, une même pensée ou les mêmes 

affinités, que ferons-nous…nous chercherons dans un premier temps, consciemment ou non, à les 

influencer, imposer sans trop le réaliser notre façon de penser et ce pour les rendre semblables à nous. 

Et lorsque cela ne fonctionne pas on ne cherche pas davantage à approfondir une relation qui nous semble 

un peu trop compliqué.   

Évidemment on peut se côtoyer tout en réalisant que l’on ne vit pas la même unité.  Mais dans ce genre 

de relation, on ne s’attardera qu’à partager ensemble les choses qui nous unissent. 

Et dans notre grande sagesse humaine on se convainc facilement que concernant nos relations et notre 

unité, avec certaines personnes cela se développe naturellement et avec d’autres ce ne sera jamais 

possible de vivre la même unité. 

L’homme dans toute son intelligence et sa sagesse ne pourra jamais saisir ce que signifie l’unité…que selon 

sa propre perspective, jamais il ne saisira l’unité que Christ vit avec son Père, il n’y a que l’Esprit Saint qui 

peut la révéler. 

Le jour où nous apprenons à vivre dans l’unité comme le Père et le Fils le sont nous réalisons que notre 

compréhension de l’unité et celle à laquelle Christ prie pour nous sont totalement différente. 

Prenez le temps de réfléchir sur ce que je viens de dire et regardez votre façon d’agir avec les gens autour 

de vous, écoutez-vous parler et vous réaliserez que vous avez tendance à chercher à convaincre ceux qui 

ne pensent pas comme vous…de le faire, et ce beaucoup plus que vous ne le croyez. 

Cette réalité est tellement imprégnée en nous que nous cherchons à le vivre avec les gens les plus près de 

nous…Je pense à toute ces fois ou mon épouse m’a dit… 

Michel, tu voudrais que je prenne tes mots, que je sois comme toi pour m’exprimer et te faire comprendre 

ce que je veux te dire, j’ai beau essayé, je n’y arrive pas… 

tu dois donc apprendre, en fonction de la personne que je suis, à saisir à travers ma façon de m’exprimer, 

ce que je veux te dire et ne pas toujours penser que je ne cherche qu’à contester. 

Cela nous a pris beaucoup de temps, de peine et de discussion ardue avant de se rendre là entre nous, 

c’était en gros le point de départ pour apprendre à mieux communiquer et apprendre à commencer à 

saisir ce que signifie l’unité dans la diversité, celle pour laquelle Christ prie pour nous. 

Cette prise de conscience mettait en lumière une vérité qui pourtant nous saute aux yeux… 

nous savons que nous sommes différents, nous savons que nous ne pouvons changer l’autre à notre 

ressemblance et pourtant nous ne cessons de chercher à le faire, consciemment ou non, étant convaincus 

que c’est ainsi que nous réussirons à mieux nous entendre, à être unis. 

C’est fou n’est-ce pas, nous savons ces choses et pourtant trop souvent, quand les choses ne se passe pas 

comme nous le voulons, nous cherchons à imposer notre façon de faire, nous sommes prêts à nous 

diviser, prêt à faire les choses seul, de notre côté, agir indépendamment les uns des autres… 

et ce sous prétexte que les autres ne veulent pas agir comme nous, qui sommes convaincus d’avoir la 

seule bonne façon de faire et nous finissons par croire que c’est correct ainsi…divisé plutôt qu’unis. 

Vous savez frères et sœurs cette réalité n’est pas seulement vrai dans nos familles, ou avec des gens 

autour de nous, elle est aussi vrai dans l’église et c’est ce qui l’affaiblit. 



Sommes-nous prêts à nous humilier, premièrement devant le Seigneur, devant notre épouse, nos enfants, 

nos frères et sœurs dans la foi pour reconnaitre les leçons qu’il veut nous enseigner sur l’unité, si oui nous 

serons unis, sinon nous nous diviserons. 

J’aimerais bien vous parler de plusieurs options mais il n’y en a que deux unis en Christ ou diviser…pas 

d’autres options. 

Nous sommes appelés à vivre l’unité, pas dans l’uniformité mais malgré notre diversité…Savez-vous ce que 

signifie l’uniformité…Qui est égal, où l’on n’aperçoit aucune variété.  Et ce que signifie la diversité…Qui est 

de nature ou de qualité différente, sans uniformité. 

À première vue, on peut se donner raison de penser qu’il serait tellement plus simple d’être dans l’unité si 
nous étions tous semblable, sans aucune variété. 

Mais qu’en est-il en réalité…nous vivrions dans une apparence d’harmonie, une fausse sécurité, tous 
simplement parce que nous nous ressemblons. 

Maintenant, qu’en est-il lorsque dans notre diversité nous en arrivons à l’unité, nous apprenons à vivre 
alors une réelle harmonie et une vraie sécurité…nous apprenons réellement ce que signifie ne faire qu’un 
et ce malgré nos différences. 

Pourquoi, tout simplement parce que nos différences nous ont toujours poussés plus loin dans nos 
relations, elles nous ont appris à s’humilier, se respecter, se pardonner, considérer l’intérêt de l’autre avant 
le nôtre et encore tellement plus. 

Est-ce possible de vivre une telle unité dans la pensée du monde, je vous dirais probablement oui mais ce 
qui est impossible pour la pensée du monde c’est de vivre cette unité comme le Père et le Fils la vive. 

Conclusion, dans la pensée de Dieu nous sommes tous appelés à vivre dans l’unité, celle qu’il veut nous 

révéler, celle que le Père et le Fils vivent ensemble. 

Au bout de ce premier enseignement sur l’unité, que devons-nous en retenir… 

- Conscient ou non, nous avons tendance à rechercher l’unité dans l’uniformité 

- Conscient ou non, nous cherchons à imposer à ceux qui ne pense pas comme nous notre 

façon de penser pour les rendre comme nous 

- Notre Père a fait de nous une diversité tout en nous appelant à vivre dans son unité 

- Seul l’Esprit Saint de Dieu peut nous révéler ce que signifie être dans l’unité comme Christ 

l’est avec son Père 

Questions pour les petits groupe… 

Y a-t-il quelque chose de particulier qui vous a frappé dans l’enseignement…si oui partagé le 

Avez-vous tendance à rechercher l’unité avec ceux qui vous ressemble seulement?  Expliquez… 

Avez-vous tendance à imposer votre façon de penser et d’agir avec ceux qui ne sont pas comme vous?  

Expliquez… 


